

Martes 02 de Octubre del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=200053> Se deterioran expectativas de inflación y crecimiento Jeanette Leyva Reus Las expectativas de la inflación general para este año continúan deteriorándose, al pasar de 3.65 por ciento en agosto a 3.81 en septiembre; en tanto, la previsión de crecimiento económico para 2007 se ajustó de 3.03 a 2.98 por ciento. El pronóstico de inflación para 2008 se elevó de 3.51 a 3.69 por ciento, y el relativo a la expansión del PIB se revisó de 3.59 a 3.39 por ciento, según los resultados de la Encuesta sobre las Expectativas de los Especialistas en Economía del Sector Privado de septiembre, elaborada por el Banco de México (Banxico). Los analistas prevén que la inflación subyacente cerrará el año en 3.69 por ciento, es decir 0.12 puntos porcentuales más que en agosto, cuando la expectativa fue de 3.57 por ciento. También anticipan que para 2008 la inflación general se situará en 3.69 por ciento y la subyacente en 3.45 por ciento; mientras que para 2009 la inflación general será de 3.53 por ciento; por ello, que en el periodo 2008-2011 su tasa promedio anual será de 3.57 por ciento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=200103> Reducir dependencia petrolera, el reto (Jeanette Leyva Reus) Un análisis realizado por el Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP) de la Cámara de Diputados, previo a la comparencia del secretario de Hacienda con motivo del Primer Informe de Gobierno del presidente Felipe Calderón, reconoce que pese a que se ha mantenido una política fiscal responsable y eficiente y un manejo adecuado de la deuda, continúa vigente el reto de reducir la dependencia petrolera. Por ello, aun cuando la economía se ha mantenido estable, persiste un atraso en la generación de empleo y falta revertir la pérdida de competitividad en el plano internacional, indicó el CESOP. Los legisladores reconocen que también debe buscarse reducir el flujo migratorio hacia Estados Unidos, contrarrestar el bajo crecimiento económico e incrementar la productividad, tareas que debe realizar el gobierno federal en coordinación con la SHCP.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199978> En el corto plazo no mejorará el crecimiento de México: Cepal Ivette Saldaña En el corto plazo no mejorará el avance económico de México, como resultado de la reforma fiscal, y tampoco se espera que aumente la recaudación tributaria, ya que se hicieron cambios poco profundos que no generarán efectos espectaculares, afirmó Jorge Máttar, director de la sede de la Cepal en México. Aseguró que por ello seguiremos con niveles de crecimiento "modestos", como el 3.0 por ciento que se espera en 2007 y el 3.5 para 2008, es decir que aun con tales cambios el Producto Interno Bruto (PIB) sólo subiría 0.5 por ciento. "La verdad es que los efectos que va a tener la reforma en la recaudación fiscal no van a ser espectaculares, sobre todo en el corto plazo. Creemos que éste puede ser el primer paso de una reforma más profunda, que entendemos es aquella que logre elevar la carga tributaria que México

tiene." <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199979> Incierto panorama económico: IPADE (Isabel Becerril) México podría alcanzar un crecimiento de 5.0 por ciento en el Producto Interno Bruto (PIB) para 2008, siempre y cuando el gobierno aplique el Plan Nacional de Infraestructura, y en el peor de los casos, de presentarse un contagio financiero de Estados Unidos, el avance sería de 0.5, advierte el Instituto Panamericano de Alta Dirección de Empresa (IPADE). En un estudio elaborado por su área económica dice que bajo el primer escenario se generarían un millón 400 mil empleos, mientras que en el segundo sólo serían 200 mil. Dentro de las proyecciones del IPADE para el año próximo, existen otros dos panoramas: el de un crecimiento inercial de 4.0 por ciento, con la creación de 750 mil nuevas plazas, y otro en que si se registra un contagio monetario, el repunte sería de 3.5 por ciento, con 650 mil puestos de trabajo. Juan Carlos Núñez Martínez, especialista del Instituto, explica que el crecimiento inercial es cuando no hay ajustes en el mercado internacional, por los problemas ocasionados por la burbuja inmobiliaria en Estados Unidos. Y definió el contagio monetario como el aumento del crédito de centrales que provoca inflación.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=200100> Prorrogan hasta 2008 nuevo registro de manufactureras Ivette Saldaña Problemas en la revisión de datos de las empresas de la Industria Maquiladora, Manufacturera y de Servicios de Exportación (Immex) causaron que se retrasara la entrega de los nuevos permisos a las firmas del sector, por lo que ya no será el 1 de octubre la fecha límite para contar con el nuevo registro, sino que se prorrogará hasta enero de 2008. Ello, porque faltan por otorgarse permisos a 550 empresas de un universo de alrededor de seis mil 500 que antes operaban como maquiladoras o con Programa de Importación Temporal para Elaborar Artículos de Exportación (Pitex). Se decidió extender el plazo debido a que en la revisión de los datos de las empresas Immex se encontraron diferencias entre los datos de la Secretaría de Economía (SE) y los del Servicio de Administración Tributaria (SAT), lo que tardará en aclararse, explicaron fuentes del sector. Por su parte, el presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (CNIMME), José de Jesús Calleros, dijo que falta aproximadamente un 10 por ciento de empresas por renovar el

programa. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=200110> Baja producción manufacturera en 9 estados La distribución de electricidad a junio creció 2.4 por ciento en el país, sobresaliendo San Luis Potosí, Yucatán y Tamaulipas, reportó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). En el informe de Distribución de Energía Eléctrica por Entidad Federativa durante junio de 2007 indica que la actividad en el estado de Tlaxcala se mantuvo sin cambio. Mientras disminuyó en 16 entidades, siendo Baja California y Tabasco los que presentaron las mayores caídas. La variación en San Luis Potosí fue de 29.8 por ciento, debido al incremento en la generación de electricidad llevada a cabo por permissionarios. Otras entidades que reportaron aumentos fueron Yucatán, con 18.6 por ciento; Tamaulipas, 11.5; Quintana Roo, 10.6; Chiapas, 8.8; Campeche, 6.9; Guanajuato, 6.1; Michoacán, 5.9; Guerrero, 5; Sonora, 4.8; Querétaro, 3.6; Veracruz,

3. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199985> Fuertes ganancias en bolsas de México y EU Felipe Sánchez Los mercados accionarios hicieron caso omiso a los débiles datos de la economía divulgados en Estados Unidos, y más bien los tomaron como favorables, en la lógica de que se hace más factible que la Fed decida llevar a cabo un nuevo recorte en sus tasas de interés de referencia -actualmente en 4.75 por ciento- antes del cierre de

año. Al término de las operaciones, la Bolsa Mexicana de Valores concluyó con un avance de 1.85 por ciento, con lo cual se colocó en 30 mil 855.68 unidades. El volumen negociado fue de 163.4 millones de acciones y 16 mil 449 operaciones. Entraron a remate 81 emisoras, de las cuales 50 subieron, 22 perdieron y nueve no cambiaron. La bolsa fue mejorando sus cotizaciones conforme los principales índices neoyorquinos se afirmaron cerca de sus máximos del día. En Nueva York, el promedio Dow Jones concluyó con una ganancia de 1.38 por ciento que lo ubicó en 14 mil 087.55 unidades, estableciendo de paso un nuevo máximo

histórico.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199986>Las existencias de café están en niveles bajos y la cosecha brasileña podría ser inferior a la del año pasado Efraín Hilario Las cotizaciones del café Árabe extendieron su trayectoria alcista y cerraron en máximos de 30 meses en el ICE Futures US, anteriormente conocido como NYBOT, por pronósticos de una prolongación del clima seco en Brasil, el mayor productor del aromático. El convenio para entrega en diciembre se disparó 6.45 centavos de dólar, o 5.1 por ciento, para cerrar en 1.3451 dólares por libra, después de tocar un máximo intradía en 1.364 dólares, un valor máximo desde el 18 de marzo de 2005. Los futuros del café han aumentado 29 por ciento en los últimos cinco meses por pronósticos de que la producción brasileña del aromático sea inferior a la estimada, en parte por el temor a que una sequía en los principales estados brasileños que cultivan el producto, Sao Paulo y Minas Gerais, dañe las cosechas. El Instituto de Geografía y Estadística de Brasil estima que la cosecha brasileña podría ser de 2.2 millones de toneladas métricas, inferior a las 2.6 millones de 2006. Los analistas prevén que el precio de la libra del café Árabe podría alcanzar 1.40 dólares en el corto plazo.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=200006>Los petroprecios fracasaron en su intento por alcanzar nuevos máximos históricos; regresan al nivel de 80 dpb Efraín Hilario El barril de petróleo retrocedió este lunes por segunda jornada consecutiva y regresó al nivel de 80 dólares en el New York Mercantile Exchange (Nymex) ante una nueva toma de ganancias, una vez que el energético fracasó en su intento por alcanzar nuevos máximos históricos. El convenio del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en noviembre perdió 1.42 dólares, lo que representó una merma porcentual de 1.7 puntos, para culminar en 80.24 dólares por barril. El valor del petróleo, que se ubica 28 por ciento por encima de su precio del mismo periodo de hace un año, continuó a la baja ayer, pero se mantuvo por encima de 80 dólares, un nivel que sólo ha perdido en dos ocasiones en las últimas trece sesiones. El viernes, el precio del crudo subió a 83.76 dólares por barril -al final cerró con números rojos-, a sólo 14 centavos del valor récord de 83.90 dólares alcanzado el 20 de septiembre. El Reforma <http://www.reforma.com/ciudad/articulo/408/814053/>Van por fondo federal contra pobreza Ciudad de México (2 de octubre 2007).- El presidente de la Comisión del Distrito Federal en la Cámara de Diputados, Gerardo Villanueva, presentó junto con otros dos diputados una iniciativa ante la Comisión de Presupuesto de Hacienda para que le sea restituido el Fondo Federal de Combate a la Pobreza a la Ciudad de México. "La propuesta específica es que se modifique la Ley de Coordinación Fiscal, que desde 1998 no contempla al Distrito Federal para otorgarle el fondo", señaló el diputado. La propuesta fue presentada por Villanueva hace tres meses, junto con los diputados Pablo Trejo y Juan Guerra. El fondo se creó y excluyó por un asunto de redacción a la Ciudad de México, porque sólo hablaba de estados y no entidades federativas, y por ese detalle se dejó a 16 delegaciones que son equiparables a los municipios y al propio DF sin un fondo que tiene que ver con cuestiones como hospitales, drenaje, alcantarillado, agua potable, reparación de escuelas y centros comunitarios, afirmó el diputado.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/408/814038/>Relegan a Pymes en energía Lucero Almanza y Alma Hernández Ciudad de México (02 octubre 2007).- El sector energético del País carece de políticas que puedan permitir a pequeñas y medianas empresas (Pymes) engancharse del crecimiento de Pemex y de la Comisión Federal de Electricidad. Y es que apenas participan con 10 por ciento del total de compras de gobierno, a diferencia de otros países, donde este tipo de empresas se integran hasta en 70 por ciento con las necesidades de este sector. Pemex participará apenas con 10 por ciento del total de compras de gobierno previstas por el programa de Nacional Financiera 2007-2012 para las Pymes, según el programa de Nafin. Su contraparte brasileña, Petrobras, mantiene vigente un programa para pequeñas empresas que en el mismo periodo dejará inversiones por 115 mil millones de dólares y para el cual privados y gobierno están capacitando de manera gratuita al personal que requerirá la industria petrolera.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/408/814174/>Toca BMV nuevamente los 31 mil puntos Sandra Reyes Ciudad de México (02 octubre 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abre con ganancias y toca nuevamente los 31 mil puntos, en un mercado que registra compras de oportunidad en acciones con precios rezagados. En la víspera, la Bolsa registró ganancias debido al optimismo registrado en Estados Unidos, y las compras de oportunidad por el inicio de mes. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 31 mil 131.57 unidades, un repunte de 0.89 por ciento, es decir 279.21 unidades. El IPyC no había tocado los 31 mil puntos desde el 25 de julio del presente año. Por su parte, el Dow Jones inicia con movimientos marginales, después de que impuso un nivel récord, registra un alza de 0.01 por ciento, mientras que el Nasdaq baja 0.27 por ciento. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/408/814155/>Descienden los petroprecios Nueva York, Estados Unidos (02 octubre 2007).- El petróleo bajó de precio este martes y se cotizó por debajo de los 80 dólares por barril cuando los inversionistas se mantuvieron al margen del mercado en la víspera del informe semanal de Estados Unidos sobre sus inventarios. Algunos inversores tomaron utilidades de los aumentos de septiembre que incluso establecieron marcas, dijo David Moore, analista del Commonwealth Bank de Australia en Sydney. Consideró que el esperado informe del Departamento de Energía "será importante para el rumbo de los precios del petróleo en el corto plazo". El crudo ligero de bajo contenido sulfuroso para entrega en noviembre bajó 0.61 dólares a 79.63 dólares por barril al mediodía de Europa en las contrataciones electrónicas de la Bolsa Mercantil de Nueva York. La mezcla Brent del Mar del Norte para entrega en noviembre retrocedió 0.73 dólares a 76.91 dólares el barril en el mercado ICE de Londres. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/154724.html>SEP reforzará estudio sobre medio ambiente Nurit Martínez El sistema de educación en México apenas empieza a incorporar el tema del cambio climático y sus efectos en el medio ambiente, por lo que la actualización curricular que iniciará la Secretaría de Educación Pública (SEP) tiene como propósito que los estudiantes tengan mayor conocimiento científico de cómo se produce y afecta este

fenómeno en la vida cotidiana, y al mismo tiempo generar una “conciencia crítica” que modifique hábitos y patrones de consumo que abonen a resolver el problema, planteó el subsecretario de Educación Básica, Fernando González Sánchez. Consultado respecto a las reflexiones de 400 jóvenes en el foro El Mundo en EL UNIVERSAL, afirmó que en los próximos años la modificación de los planes de estudio para incorporar y profundizar temas como el calentamiento global y el cambio climático “son elementos de los más importantes en la actualización que emprenderemos”. <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/86925.html>La situación en el campo es más grave, afirma experta Emilio Fernández TEXCOCO, Méx.— Durante los últimos 30 años la cifra de hogares con jefatura femenina en el sector rural del país se incrementó de 529 mil a casi 900 mil, indicó la investigadora del Colegio de Postgraduados, Emma Zapata Martelo. Considerada como la pionera en el estudio de género y mujer rural en México, esta experta explicó que el fenómeno ha ido en aumento por diversos factores, como el del incremento en la esperanza de vida de las mujeres, la emigración temporal masculina y femenina, el aumento de mujeres que se divorcian y deciden no volver a tener cónyuge. Según Zapata Martelo, no obstante que en las últimas tres décadas los hogares con jefatura femenina en zonas rurales de México casi se duplicaron, hay una marcada vulnerabilidad y pobreza en ellos, pues tienen ingresos inferiores a los de los hombres. La investigadora, sostuvo que es necesario promover la incorporación prioritaria de las mujeres de grupos vulnerables, en especial de las áreas rurales en los planes, programas y acciones institucionales del gobierno federal. De acuerdo con Emma Zapata la mujer en el sector rural enfrenta a un estado laboral muy difícil <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60379.html>La falta de competitividad es global Angelina Mejía y David Aguilar El hecho de que la Comisión Federal de Competencia (Cofeco) afirme que en México están algunos de los aeropuertos más caros del mundo, no quiere decir que así sea, comentó Miguel Aliaga, director de relación con inversionistas de Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP); “habría que ver cómo hicieron sus cálculos”; agregó. A su vez, Adolfo Crespo, vocero de Mexicana de Aviación, aseguró que las tarifas de los servicios aeroportuarios no son competitivas a nivel global, “y necesitamos que lo sean porque competimos a nivel global”. Respecto a la asignación de los slots, dijo que “lo importante en ese tema es que la seguridad se tenga como principal objetivo pues quizá haya espacio de estacionamiento en los aeropuertos, pero lo que no existe es espacio aéreo”. Aliaga, de GAP, expuso que “revisaremos el documento (elaborado por la Cofeco) y daremos una opinión más acertada sobre la recomendación que emite”.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60382.html>Temen que apertura al agro traiga escasez Francisco Rosas La apertura a productos agrícolas en 2008 traerá riesgos inflacionarios y posible escasez de granos, como maíz, afirmó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En un estudio, el organismo explicó que el país es un importador neto de maíz, por lo que el crecimiento del precio internacional asegura la permanencia de nuestros productores a la vez que genera mayores riesgos para los consumidores, que podrían enfrentar precios mayores en una amplia gama de productos alimenticios. “Los efectos de la apertura total del maíz en 2008 serán similares a los que ya vivió México a principios del presente año, cuando hubo escasez del grano y fue necesario elevar los cupos de importación libres de arancel para complementar nuestra oferta nacional”. El organismo dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CEES) externó que se descarta una crisis en el campo mexicano, pero sí reafirmará la imposibilidad de revertir la dependencia importadora de algunos bienes básicos.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60380.html>Gasolinas golpean expectativas en inflación: encuesta de Banxico José Manuel Arteaga La expectativa de inflación para México llegó a 3.81% al cierre del año, el nivel más alto de los últimos 29 meses, informó el Banco de México (Banxico). Al presentar la encuesta sobre expectativas de los especialistas en economía del sector privado a septiembre, influidos por el efecto indirecto de los precios a las gasolinas, los consultores manifestaron deterioro en sus expectativas. Elevaron a 3.69% su pronóstico de inflación para 2008 y prevén “que en 2009 la inflación general sea de 3.53% y que en el periodo 2008-2011 su tasa promedio anual resulte de 3.57%”. La encuesta recabada por el banco central entre 33 grupos de análisis y consultoría económica del sector privado nacional y extranjero ubicó a la inflación como el cuarto factor que durante los próximos meses limitará el ritmo de la actividad económica. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60388.html>México, rezagado en competitividad Ixel Yutzil González Ángela Mendez, indígena de Oaxaca, ha intentado infructuosamente por cinco años comerciar a gran escala los aceites y pomadas que elabora con plantas medicinales. “Es muy difícil entender exactamente lo que uno tiene que hacer para cumplir con los requisitos de los trámites y sobre todo poder recibir un crédito”; expuso. El restringido acceso al crédito y la complejidad para abrir un nuevo negocio en el país, especialmente por la cantidad y duración de los trámites requeridos, dificulta la creación de nuevas empresas y restringe el desarrollo económico. Según el reporte Doing Business 2008, elaborado por el Banco Mundial, México perdió este año posiciones en ocho de los 10 rubros de estudio, debido a que mantuvo prácticamente sin cambios, respecto al estudio anterior, el número y duración de los diversos procedimientos y costos relacionados con el inicio de un negocio, donde perdió siete posiciones, el comercio a través de las fronteras, cumplimiento de contratos, obtención de créditos, lidiar con licencias y protección a inversionistas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60389.html>La BMV es impulsada por el repunte de la bolsa de EU Ricardo Jiménez La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) presentó movimientos alcistas en las operaciones de la jornada de este lunes, resultado del ánimo de los inversionistas nacionales y extranjeros tras el comportamiento positivo observado de la bolsa accionaria estadounidense, así como por las compras de oportunidad realizadas por algunos intermediarios financieros. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), bajo ese escenario, registró un incremento de 1.85%, esto es un incremento de 559.49 puntos, para ubicarse en las 30 mil 855.68 unidades, mientras el principal indicador del Dow Jones reportó un avance de 1.38%, es decir, un aumento de 191.92 unidades, para situarse en los 14 mil 087.55 puntos. El repunte del mercado bursátil de EU se explicó por la percepción de los agentes financieros en torno la crisis hipotecaria estadounidense al parecer comienza a superarse, no obstante la inexistencia de datos económicos consistentes. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-02-45864>Bajan reservas internacionales en US\$17 millones Las reservas internacionales de México bajaron a 73,224 millones de dólares al 28 de septiembre,

desde los 73,241 millones de dólares de la semana previa, dijo el martes el banco central. Las reservas internacionales tocaron en el 2006 varios máximos históricos, en parte por los ingresos derivados de los altos precios del petróleo. México es uno de los 10 principales productores y exportadores del mundo. El 7 de julio del 2006, las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de 79,101 millones de dólares. El monto de reservas bajó a mediados de agosto del año pasado luego de que el gobierno anunciara la compra de divisas al autónomo banco central para el pago anticipado de deuda externa. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-02-45862>Cete mismo día, en 7.22%; aguarda subasta primaria MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México operaba el martes a 7.22%, en un mercado tranquilo a la espera de los resultados de la subasta primaria de este martes. El lunes la tasa de fondeo gubernamental cerró a 7.15%, según cifras del banco central. El Banco de México ofrecerá este martes en la subasta de valores gubernamentales 15,900 millones de pesos en Cetes: 4,500 millones de pesos a 28 días, 6,000 millones de pesos a 91 días, y 5,400 millones a 175 días. Intermediarios esperan que ante el deterioro en las expectativas de inflación se podrían observar ligeros aumentos en los rendimientos primarios. “Las presiones inflacionarias de nuestra economía y su consecuente incertidumbre sobre la política monetaria podrían verse reflejadas en la subasta del día de hoy (martes) con alzas marginales”; estimó Ixe Grupo Financiero en un reporte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-02-45858>Se vende dólar libre en \$11.05; euro en \$15.81 La cotización máxima del dólar libre a la venta este martes es de \$11.05, sin variación respecto al término de la sesión previa, y se compra en un mínimo de \$10.70 en sucursales bancarias del Distrito Federal. Por su parte, el euro se vende hasta en \$15.81 y el yen en 0.098 pesos. El Banco de México fijó en 10.9224 pesos el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-02-45857>Avanza Bolsa Mexicana; sube 0.87% La Bolsa Mexicana de Valores abrió el martes con ganancia de 0.87%, equivalente a 268.49 unidades más que al cierre del lunes, para ubicar su principal indicador en 31,124.17 puntos. A las 09:05 locales participaban de los intercambios 46 empresas, de las cuales 36 ganaban, cinco perdían y cinco permanecían sin cambios. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-02-45856>Sube TIIIE a 28 días; se coloca en 7.6950% El Banco de México informó en el Diario Oficial de la Federación, informa que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se ubica en 7.6950 por ciento, 0.0025 puntos porcentuales más respecto a la víspera. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Mercantil del Norte, BBVA Bancomer, Santander, J.P. Morgan, Credit Suisse (México), Scotiabank Inverlat La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/02/index.php?section=politica&article=014n2pol>Prevé el CEESP alzas por la desgravación del maíz en 2008 Miriam Posada García La desgravación arancelaria del maíz, prevista para el 1º de enero de 2008, tendrá en México un efecto similar al que se vivió a principios de 2007, cuando escaseó el grano y fue necesario importar más para controlar el precio de la tortilla, advirtió el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) al alertar sobre la posibilidad de que los consumidores mexicanos sufran el encarecimiento de una amplia gama de productos alimenticios. Destacó que la apertura no implicará una crisis en el sector agropecuario nacional, sino que mostrará con claridad la imposibilidad de revertir la dependencia importadora de algunos bienes básicos. En un análisis sobre la apertura comercial, el organismo señaló que la dependencia mexicana de la importación de granos básicos no es resultado del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), ya que desde 1974 –cuando el país registró una balanza comercial agrícola deficitaria–; se convirtió en importador neto. <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/02/index.php?section=economia&article=026n2eco>Strauss-Kahn busca dar más peso en el FMI a los emergentes París, 1º de octubre. El francés Dominique Strauss-Kahn, nuevo director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), anunció este lunes las tendencias de la reforma que piensa llevar a cabo en la institución para permitir una mayor representatividad de los países emergentes. Designado el viernes para suceder al español Rodrigo Rato, quien renunció, Strauss-Khan no fijó un calendario de acción, y afirmó simplemente que la reforma de las cuotas-partes, que busca darle una mejor representatividad a los países emergentes, debía llevarse a cabo “lo más rápidamente posible”. En su primera rueda de prensa tras su elección, recordó que Rato aún mantenía “discusiones” al respecto con los países miembros, y dijo tener “buenas esperanzas” de “hacer avanzar las cosas antes de que termine octubre”.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/10/02/index.php?section=sociedad&article=041n4soc>Vacío legal en AL para proteger sus ecosistemas Gabriel León Zaragoza El derecho ambiental en América Latina adolece de un enorme vacío legal, debido a que el grueso de la población carece de cultura en el tema y en cada cambio de gobierno nace un país nuevo, coincidieron especialistas internacionales que asistieron al sexto encuentro internacional en la materia. En los trabajos de apertura, magistrados, expertos y litigantes de la región y España se pronunciaron por desarrollar mecanismos legales que protejan al medio ambiente de la depredación humana. Recordaron que entre los efectos dañinos destaca el deshielo en regiones polares, sequías, lluvias inusuales, mayor presencia de huracanes y otros fenómenos que amenazan con cambiar “bruscamente” los patrones ambientales, “con efectos sin precedente sobre los ecosistemas, la economía, la sociedad y la propia sobrevivencia de la especie humana”.